
  
 
 
 
 

香港特別行政區  
第七屆灣仔區議會轄下  
地區設施及工程委員會  

第二次會議紀錄  
 

 
日期：  二零二四年三月十九日 (星期二 ) 
時間：  下午 3 時正  
地點：  香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  
  灣仔民政事務處區議會會議室  
 
出席者  出席時間  離席時間  
主席  
劉珮珊議員 ,  MH 下午 3:00 下午 3:20 
 
副主席  
李文龍議員 ,  MH 下午 3:00 下午 3:20 

 
區議員  (依筆劃排序 ) 
李碧儀議員 ,  MH 下午 3:00 下午 3:20 
吳澤森議員  下午 3:00 下午 3:20 
林偉江議員 ,  MH 下午 3:00 下午 3:20 
周錦威議員 ,  BBS, MH 下午 3:00 下午 3:20 
孫道弘議員 ,  JP 下午 3:00 下午 3:20 
莫繡安議員  下午 3:00 下午 3:20 

 
核心政府部門代表  
張皓壹先生  民政事務總署灣仔民政事務助理專員  
陳兆偉先生  民政事務總署高級行政主任 (地區管理 )/灣仔  
林浩鵬先生  民政事務總署聯絡主任主管 (南 )/灣仔  
王   彬先生  民政事務總署工程督察 (香港 )1 
王文煌先生  康樂及文化事務署總康樂事務經理 (香港東 ) 
李步雲先生  康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理  



馬智江先生  康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理 (分區支援 ) 
張佩儀女士  康樂及文化事務署圖書館髙級館長 (灣仔區 ) 
陳志強先生  康樂及文化事務署行政主任 (策劃事務 )11A 
梁晧燊先生  土木工程拓展署高級工程師 /9(南 ) 
張敏聰先生  路政署區域工程師 /灣仔區  
老建安先生  渠務署工程師 /港島東 1 
  
其他政府部門及機構代表  
陳志祥先生  渠務署高級工程師 /港島東  
勞駿文先生  民政事務總署行政主任 (地區管理 )/灣仔  

  
缺席   
穆家駿議員   
  
秘書   
盧樂文女士  民政事務總署一級行政主任 (區議會 )/灣仔  

  
開會詞  

 
主 席 歡 迎 委 員 及 政 府 部 門 代 表 出 席 第 七 屆 灣 仔 區 議 會 轄 下 地 區

設施及工程委員會第二次會議。  
 
2 .  主席表示穆家駿議員因身體不適，未能出席會議，會按《灣仔區

議會常規》同意其缺席申請。  
 
第 1 項 ：  通過地區 設施及工程委員會 第一次會議紀錄  
 
3 .  主席表示，秘書處未有收到委員就第一次會議紀錄的修訂建議。  
 
4 .  經 李文龍議員動 議，周錦威議員和 議，第一次會議紀錄獲得通過。 
 
第 2 項 ：  康樂及文 化事務署灣仔區康 樂體育設施管理及 工程進度  

(地 區設施及工 程委員會文 件第 2 /2 02 4 號 )  
 
5 .  主席請康樂及文化事務署 (康文署 )代 表簡介文件第 2 / 202 4 號。  

 

6.  康文署李步雲先生簡介文件。  



 
7.  委員有以下的意見 /提問：  
 

( i )   就 香 港 網 球 中 心 現正 分 階 段 進 行 的 翻新 工 程 ， 收 到 市 民反

映 指 部 分 已 完 工 的場 地 出 現 地 面 不 平及 積 水 問 題 ， 影 響市

民 進 行 網 球 活 動 。希 望 署 方 日 後 在 安 排 翻 新 工 程 時 能 多加

留意；及   
 

( i i )   區 內 多 個 壁 球 室 的使 用 率 偏 低 ， 建 議署 方 考 慮 在 未 有 收到

壁 球 室 租 用 申 請 時， 開 放 場 地 供 市 民租 用 作 其 他 用 途 ，例

如乒乓球或其他出現場地不足的運動項目。  
 

 

8.  康文署李步雲先生回應如下：  
 

( i )   香 港網球中 心現正由 建築署承 建商分階 段進行 翻 新工程，

署 方 會 就 委 員 提 出的 情 況 密 切 留 意 正在 進 行 的 工 程 ， 亦 會

檢視已完工的場地情況，按需要安排改善工程；及  
 

  
 

( i i )   駱 克 道 體 育 館 年 初 完 成 翻 新 工 程 剛 剛才 重 新 開 放 ， 對 使用

率 或 會 帶 來 暫 時 性的 影 響 。 署 方 一 直有 關 注 壁 球 室 使 用率

偏低的情況，現時灣仔區內大部分壁球室除供壁球活動外，

亦 已 開 放 作 活 動 室 及 供 乒 乓 球 活 動 使用 ， 載 列 於 附 件 的使

用率已反映上述安排。署方會繼續留意壁球室的使用情況，

適時檢視有關安排。   
 

 
 

 

9 .  委員會備悉上述文件。  
 
第 3 項 ：  路 政 署 過 去 兩 個 月 在 灣 仔 區 內 正 在 施 工 或 規 劃 中 的 無 障 礙

設施工程 項目及時間表  
(地 區設施及工 程委員會文 件第 3 /2 02 4 號 )  

 
1 0 .  主席請 路政署代 表簡介文件第 3 / 20 24 號。  
 
11.  路政署區域工程師 /灣仔區張敏聰先生簡介文件。  
 
 
 
 



12.  委員有以下的意見 /提問：  
 

( i )   署 方早前曾 表示已委 聘工程顧 問就由 留 仙街至天 后廟道自

動 上 坡 電 梯 和 升 降機 系 統 工 程 進 行 勘查 研 究 ， 有 關 項 目 已

經過多年討論，希望署方能盡快報告項目進展；及  
 

( i i )   灣 仔 區 內 多 條 街 道都 出 現 路 面 不 平 的情 況 ， 例 如 銅 鑼 灣崇

光百貨外的行人路、白沙道、杜老誌道等都出現地磚鬆散、

積 水 或 連 接 不 同 管道 的 渠 蓋 凸 起 等 問題 ， 影 響 行 人 安 全 ；

建 議 署 方 就 灣 仔 區內 的 行 人 路 面 情 況作 全 面 檢 視 ， 並 在可

行 的 情 況 下 考 慮 部分 的 街 道 以 混 凝 土 取 代 環 保 磚 作 為 行人

路物料。   
 

 

13.  路政署區域工程師 /灣仔區張敏聰先生回應如下：  
 

( i )   就 委員查詢 有關由留 仙街至天 后廟道自 動上坡電 梯和升降

機系統工程，署方會在會議後提供補充資料；及  
 

( i i )   感謝各委員就 灣 仔 區 內 的 行 人 路 面 情 況 提 供 意 見 。 現 時 署

方有定期檢查行人路面，如發現地磚損毀會盡快安排維修；

另外就選擇行 人路物料方面，需要考慮如工程的難易度、外觀

及與附近環境的配合等多個因素，路 政署 會詳細考處各委員的

建議。   
 

 

[會後補註：路政署區域工程師 /灣仔區在會議後提供補充資料，表示

該署曾於 2023 年 3 月 21 日就留 仙街至天后廟道自動上坡電梯和

升降機系統工程 的初步設計走線，諮詢灣仔區議會轄下的發展、規劃

及交通委員會，並得到委員會的支持。工程顧問現正進行詳細設計工

作，並會繼續與相關持份者保持溝通，以繼續優化方案及減少對持份

者的影響。路政署將適時向區議會報告項目的最新進展。 ] 
 
1 4 .  委員會備悉上述文件。  
 
第 4 項 ：  下次會議 日期  
 
1 5 .  主席宣布下次會議將於 2024 年 5 月 14 日 (星期二 )下午 3 時正舉

行。  
 



 
1 6 .  議事完畢，會議於下午 3 時 2 0 分結束。  
 
 
 
灣仔區議會秘書處  
二零二四年五月  
 
 
本會議紀錄於二零二四年五月十四日正式通過。  
 


